

Este sábado 14 de enero se realizó la conmemoración del Batallón Cívico Movilizado del 79, un evento abierto a toda la comunidad, el cual contó con una exposición fotográfica y una marcha desde la Plaza de Quillota hasta el Cementerio Mayaca, esto con el objetivo de recordar a los más de 3.000 soldados quillotanos que participaron en la Batalla de Miraflores. Además, en esta instancia, se buscó reconocer el valor histórico de este suceso y la importancia del rol de estos soldados.

El batallón homenajeado fue liderado por el Comandante José Ramón Echeverría Castro. En 1880 se trasladaron desde Quillota hacia Perú, donde lucharon junto al resto del Ejército de Chile en la Batalla de Miraflores, la cual ocurrió el 15 de enero de 1881. Aquellos que lograron regresar a sus hogares recibieron medallas por su servicio y, actualmente, algunos de sus restos yacen en uno de los mausoleos del Cementerio Mayaca.

## Anuncio Patrocinado



La conmemoración de estos hechos se fue perdiendo con el pasar del tiempo, sin embargo, la Municipalidad de Quillota junto a la Fundación Histórica Veteranos del 79, retomaron esta celebración y este es el tercer año consecutivo en el cual se realiza. Al respecto, muchos de los familiares que asistieron al evento expresaron su gratitud y emoción al ver a Los Ganaderos de Pueblo Indio cabalgando en los uniformes que el batallón vistió décadas atrás.

La jornada comenzó a las 10:30 de la mañana en la Plaza de Quillota, en donde la fundación



presentó una exhibición fotográfica. Además, los asistentes tuvieron la oportunidad de sacarse fotos con los jinetes y la unidad de infantería. Posteriormente, se desplazaron en conjunto hacia el Cementerio Municipal Mayaca, en donde ingresaron acompañados por una banda de guerra y marcharon hasta llegar al mausoleo de los soldados.



Al mediodía, las autoridades correspondientes y familiares dedicaron unas palabras al Batallón Cívico Movilizado del 79, rememorando sus vivencias y honrando sus hazañas.

Entre ellos se encontraba Rosa Moraga Palma, cuyo abuelo sirvió al Ejército en dicha época y quién se sentía muy orgullosa de que el Municipio realice este tipo de conmemoración histórica y reconocimiento a los veteranos, "quisiera que todo Chile, participara en estas instancias y se agrandara esto para el bien de todos los chilenos. Porque imagínese, ¿el 21 de mayo usted siente los cañonazos? No, pero, me siento agradecida de todos los uniformados que participaron. Quiero agradecer al alcalde, las autoridades, esos jóvenes que vinieron con esa paciencia y con ese orgullo de representarlos a ellos". Añadió que la música le permitió recordar el entierro de su abuelo, el cual experimentó cuando solo tenía seis años.

Por otro lado, la alcaldesa subrogante Paula Vásquez Henríquez señaló que era importante "relevar que el batallón que se conforma en Quillota en ese entonces, es un batallón cívico-



militar. Son vecinos de la comuna de Quillota que se enlistaron para ser parte de las tropas en la Batalla de Miraflores, esto le da un realce importante a esta conmemoración. Tiene que ver, más que nada, con eso y con reconocer y ser parte activa de la historia de nuestra comuna".

Además, la alcaldesa aprovechó la instancia para destacar la participación de la Fundación Histórica Veteranos del 79 en varios de los hitos de nuestra comuna a lo largo del año y reconoció el aporte histórico, cultural y patrimonial de dicha organización. Finalmente, la conmemoración culminó con un recorrido por el interior del mausoleo y la entrega de una ofrenda floral para los soldados fallecidos.

La actividad contó con la presencia del alcalde Oscar Calderón Sánchez, quien se encuentra haciendo uso de sus vacaciones, no obstante, agradeció la invitación de la Fundación Histórica, y destacó la labor que viene realizando esta organización en el rescate histórico de Quillota como también patrimonial con la mantención del Mausoleo de los Veteranos del 79.















y tú, ¿qué opinas?